
歴史講座 

最上家の美しき女性たち 

ア ン ケ ー ト 

次回企画の参考とさせていただきますので、本日の感想をお聞かせ下さい。 

該当する箇所を〇で囲んでください。 

 

１，あなたについて教えて下さい。（回答 ３６名） 

☆ お住まいは   

ア 南山形地区内 ３５名 

（松原 5、蔵王駅前 2、みはらしの丘 1、蔵王第二 4、津金沢 5、 

片谷地 5、谷柏 3、南山形住宅 2、南松原 3、新南 1、その他 4） 

イ 南山形地区外  １名（花楯） 

 

☆ 性 別 は   ア 男性２６名         イ 女性１０名 

 

☆年 齢 は   ア ５０代 １名  イ ６０代 ８名   

ウ ７０代 ２４名 エ ８０代 ３名 

 

２，本日の催しを何でお知りになりましたか。(複数回答) 

        ア 講演会チラシ ２名      イ 人から聞いて ３名   

ウ  コミセンだより ２９名  エ コミセンから聞いた ３名  

オ 職場の掲示板 １名      

             

 

３，開催日時の設定はどうでしたか。 

ア 良かった３４名  イ その他（・土曜日１名・確定申告開始日以外の日１名） 

 

４，内容の感想、ご要望等あれば何でもお書き下さい。 

 

・歴史が語る思いは、時を経て今も明らかになる。毒殺が無かった事も地元の一人とし 

て嬉しい。 

・大変勉強になりました。 

・大変勉強になりました。次回も、もし何かありましたら参加させていただきたいと思 

います。 

・ビデオによる説明大変良かったです。 

・歴史ヒストリー放映ビデオも大変良かった。 

・一昨日、当自治会で、山形城の歴史を学び今日城主の家族を学び、山形に生れ生きて 



いることに喜びと誇りを感じた。 

・歴史を解明するのに文献の重要さを改めて感じた。 

・次回の表題が楽しみです。 

・片桐先生の講演はいつも興味深く講話されるので楽しいです。また今回は、NHKのヒ 

ストリアも何回か（録画収録しているため）見ており、バランスが良かった。 

・片桐先生の講演は、NHKの大河ドラマ「天地人」の時から数十回（各コミセンにて） 

聞いております。ありがとうございました。 

・毒殺事件はなかったことを確信した。また企画してください。 

・最上義光の歴史を深く知る事ができて大変良かった。このような歴史講座を、又して 

欲しいです。よろしくお願いします。 

・最上家のことを山形市民として学び知っておきたいと思い受講参加しました。もっと 

学び知識として知る必要があると感じました。また「最上家の美しき女性たち」とい 

うタイトルネーミングというんでしょうか？とっても goodでした。 

・最上義光、是非大河ドラマ化して下さい。 

・始める前、マイクを点検していただければ良かったと思います。講座の内容はとても 

良かった。ビデオも面白かった。又の機会によろしくお願いします。 

・地元の名将義光の事が分かって勉強になった。 

・NHKの歴史ヒストリーを見逃しました。大変良かったです。片桐先生のお話しを聞く 

たびに義光ファンになっており、春は光禅寺にお参りをしております。 

・私の友達にお会いし、義光死亡時に殉死した長岡たじまの守の子孫の方が子供の頃、 

学校で人殺しの子分だったと、いじめを受けた話を聞きびっくりしました。 

・大変良かったです。 

・今まで知らなかった最上義光について女性たちについて、片桐先生のユニークな語り 

で楽しく学べました。ありがとうございました。 

・最上家の女性を中心とした講座は、初めてのことで、その流れを知る事ができました。 

義光と娘たちの生涯に対する生き方を教訓として受けることができました。スライド 

の説明は問題の解明を示しており効果的でした。 

・自分の知識を確認するために参加させていただきました。うろ覚えだったところも確 

認できて良かった。子次郎君の墓を昨年訪ねたが、中には何も入っていないのだろう 

な～。 

・今までの知識では歴史について、もっと深く探ってから結論を出して行こうと思いま 

す。 

・米沢出身ですので上杉家のことはある程度分かっていたつもりですが、最上家、山形 

藩のことを、今日、目が覚めるように片桐先生のご説明と共に大変嬉しい講演会でし 

た。ありがとうございました。 



・義姫が弟小次郎を毒殺したのは事実と反することが分かって良かった。 

・片桐先生の歴史ヒストリーの話はもっと聴きたい。先生のご健康をお祈りしています。 

・義姫の政宗毒殺事件が全くの作り話だと、目からウロコでした。歴史の裏話が本当の 

話だったり、全くのウソだったりと面白いと思います。しかし、歴史は時の実力者に 

左右されてしまうので、本物の眼を持つことの大切さを改めて考えさせられました。 

２月の開催はいいですね。 

・附属の時に「山形歴史探訪」で専称寺を訪れたこと、「風雲山形城」を踊ったことを懐 

 かしく思い出されました。最上家については、もっと知りたいことがありそうです。 

片桐先生ありがとうございました。 

・新研究に基づいた最上義光講座をまたお願いしたいです。 

                                           

                                                                                      

－ ご協力ありがとうございました。― 

 南山形コミュニティセンター 


